

YEŞİM NAZLAR:

Hola. Bienvenidos a la reunión de liderazgo de At-Large: ICANN70 y Puntos de conversación de políticas. Soy Yeşim Nazlar y voy a gestionar la participación remota de esta sesión. Tengan en cuenta que se está grabando la reunión y sigue los estándares de comportamiento esperado de la ICANN. Durante la sesión, las preguntas o los comentarios presentados en el chat solamente se van a leer en voz alta si se los coloca con el formato correcto, como está indicado en el chat. Voy a leer las preguntas y los comentarios en voz alta en el momento establecido por el moderador o el presidente de la sesión.

La interpretación para la sesión será en español y en francés. Seleccionen el icono de interpretación en Zoom y el idioma en el que desean escuchar durante la sesión. Si desean tomar la palabra, por favor, levanten la mano en la sala de Zoom. Una vez que el presentador dice su nombre, por favor, abran su micrófono y tomen la palabra. Antes de tomar la palabra verifiquen haber seleccionado el idioma en el que van a hablar desde el menú de interpretación. Indiquen su nombre para el registro y el idioma en el que van a hablar si este no fuera inglés. Al hablar, por favor, muteen todos los demás dispositivos y notificaciones. Hablen con claridad y a un ritmo

---

***Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.***

razonable para permitir la exactitud de la interpretación. Le paso entonces la palabra a Maureen Hilyard, directora de ALAC. Maureen, muchas gracias.

MAUREEN HILYARD:

Gracias, Yeşim. Bienvenidos a todos. Quisiera decirles buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos los que están con nosotros en ICANN70. Bienvenidos a las 3:00 de la mañana, donde yo vivo, en mi parte del mundo. Se van a presentar las sesiones de At-Large durante esta reunión virtual de ICANN70. Les damos la bienvenida a todos desde México, donde estaríamos todos si no hubiera sido por COVID. Vamos a tener un mensaje de León Sánchez, vicepresidente de la junta, la política de At-Large, los puntos de conversación sobre la misma. Nos va a hablar de lo que podemos esperar de las reuniones de ICANN. Quisiera darle la palabra y la bienvenida. Vamos a hablar también sobre dónde podríamos haber estado. Muchas gracias, León.

LEÓN SÁNCHEZ:

Gracias, Maureen. Gracias a todos y a todas. Es un gusto darles la bienvenida a México de forma virtual. Imaginen que estamos en una playa paradisíaca con un mar color turquesa y con el calorcito de la época. No tenemos más que imaginarnos y añorar el momento en el que podamos nuevamente reunirnos frente a frente. Es desafortunado que hayamos tenido que pasar esta reunión a un esquema virtual nuevamente, como lo hicimos en marzo del año pasado pero creo que para todos es claro que la prioridad es nuestra salud. Para que

podamos decir salud con una copa necesitamos primero tener salud. Creo que cada vez se acerca más el momento en el que podamos reunirnos nuevamente cara a cara. El poder continuar esta interacción tan importante que ha demostrado ser clave para poder resolver los diferentes retos que nos plantea el ecosistema.

Yo estoy convencido de que una de las virtudes del sistema multistakeholder que tenemos en ICANN es justamente esta oportunidad de sentarnos frente a frente, de entendernos, de tratar de aprender de nuestro universo multicultural, muy diverso. El poder acercarnos a este tipo de experiencias, estos puntos de vista y aprender mejor de nuestros compañeros en este ecosistema.

Además de darles la bienvenida, también recordar que ICANN es una responsabilidad compartida. Es una responsabilidad en la que todos y todas debemos de trabajar, todos y todas dedicamos tiempo, dedicamos esfuerzo y no quiero dejar de reconocer el gran esfuerzo que han hecho todos durante este último año en el que, como saben, ha sido de grandes retos derivados de la pandemia y donde hemos aprendido que el jetlag es algo que puede uno llegar a extrañar y que el netlag es algo que aprendimos a conocer algunos al menos en esta parte del mundo. Entiendo que Maureen, Cheryl y otros están muy familiarizados con el netlag porque siempre les tocan las reuniones a horas inhumanas en su parte del mundo. Para quienes no estábamos acostumbrados a este tipo de ritmo, es una experiencia nueva y es una experiencia que sin duda construye y nos ayuda a comprender mejor a nuestros compañeros que están en otras latitudes.

Va a ser una agenda ocupada. Es un foro de comunidad. Nuevamente, insisto, me encantaría que este foro de comunidad pudiera haber sido presencial porque justamente es la parte que alimenta a nuestra comunidad. Tenemos sesiones importantes. En lo personal estaré participando en algunas sesiones organizadas por At-Large. Tenemos por ahí más tarde el futuro del mandato de ICANN en el desarrollo del sistema de nombres de dominio y las voces de la siguiente generación. Agradezco muchísimo a Matthias la invitación y considerarme dentro de estas nuevas voces de la siguiente generación.

Vamos a tener obviamente también las sesiones de los planes estratégicos para la región de América Latina y el Caribe, y otras sesiones a lo largo de esta semana de reuniones virtuales. Creo que no es la semana de ICANN sino el mes de ICANN como mencionaba un compañero mío en el Board, Ron da Silva. Decía: “Bueno, ya no es la semana de ICANN sino el mes de ICANN”. Justamente las circunstancias nos han llevado a tratar de distribuir estas reuniones que antes obviamente concentrábamos en unos cuantos días por la naturaleza justamente virtual. Ahora hay que tratar de distribuir las en un mayor número de días con menos horas cada día.

No quiero ocupar más tiempo de la sesión. Quiero desearles a todos que sea una reunión muy exitosa. Agradecerles por tenerme aquí, por invitarme nuevamente. Como siempre digo, es un placer regresar a casa. Es un placer estar cerca de ustedes como siempre procuro estarlo. Reiterarles que siempre estoy a un clic de distancia. Pueden acercarse conmigo y platicar de cualquier tema que les interese o les

preocupe. Yo, como siempre, daré seguimiento y trabajaré para poder responder a sus preguntas y colaborar en todo lo que sea posible. Les agradezco mucho. Maureen, muchas gracias. Bienvenidos a México. Bienvenidos a Cancún, aunque sea virtualmente. Espero que pronto pueda yo darles la bienvenida presencialmente en una reunión en nuestro país. Muchas gracias.

MAUREEN HILYARD:

Muchas gracias, León. Sin duda estamos deseando reunirnos con usted en varias ocasiones en esta semana. Comenzaremos pronto. Vamos a hablar de una reseña de lo que ha sucedido con At-Large. Vamos a verlo. Muy bien. Lo que tenemos aquí es lo que nos espera pero también en la comunidad de la ICANN en cuanto a la pertinencia de lo que hacemos con At-Large. Aliento a que la gente de At-Large asista a las reuniones. Después de esta sesión, por supuesto, la próxima va a ser coordinada por EURALO. Matthias Hudobnik va a tener una sesión sobre el futuro del mandato de la ICANN y las voces de la próxima generación. Esto es sumamente significativo para nosotros en At-Large, obtener la perspectiva del usuario de distintos lugares de la sociedad sobre los debates de políticas. Lo esperamos con ganas.

Hoy vamos a comenzar con el programa de ICANN70. La comunidad de LACRALO de Latinoamérica y el Caribe va a tener su asamblea general aquí. La actividad comienza aquí a las 19:00. Va a ser el inicio de la semana y del trabajo para la comunidad de LACRALO. Pensando en el lunes en la sección de ICANN, después va a haber un panel de las Mujeres del DNS, un grupo que solía reunirse en situaciones

presenciales. Un debate de panel sobre la legislación de protección de datos. Vanda Scartezini y Holly Raiche van a participar en ese panel. Eso es algo que queremos ver.

Después pasaremos a mañana. Tenemos otra sesión de política que va a ser moderada por Hadia Elminiawi. Vamos a reimaginar el rol de ICANN respondiendo a los desafíos por parte de las distintas regiones y va a ser una sesión interesante, creo yo, también la esperamos con ganas. Otra sesión de At-Large mañana, una sesión conjunta que tenemos periódicamente con el GAC. Es una excelente oportunidad para compartir con las ideas sobre los temas de política en esta instancia en particular con SubPro, EPDP y, por supuesto, ATRT3. Todo esto se va a hablar. También, además de las reuniones oficiales que tenemos, las reuniones de ICANN, participamos periódicamente con los grupos de trabajo del GAC y con los líderes. Esto sucede entre reuniones. Va a ser muy útil para nosotros como comité asesor para poder hablar con ellos.

Por supuesto, nuevamente, considerando el programa del martes en ICANN el GAC también va a hablar de un tema sumamente importante para At-Large: la mitigación del uso legítimo del DNS. Una sesión sobre este tema. Por supuesto, tienen la reunión con la junta. Es una muy buena idea para At-Large nuevamente considerándolo desde la perspectiva de un comité asesor ver lo que sucede con los gobiernos y sus perspectivas.

Pasando al miércoles, nuevamente hay mucho trabajo. Tenemos otra reunión de política. El apoyo a los solicitantes. Para aquellos que

vienen siguiendo los debates de procedimientos subsiguientes, esto puede ser que les interese. Hadia y Jonathan Zuck van a liderar esa sesión en particular. Luego tenemos una sesión tradicional con la comunidad africana. La gente de la RALO va a moderar también esa reunión del miércoles. Desde la perspectiva de At-Large, para terminar esta parte, va a haber un evento social de LACRALO. Por lo que estuve escuchando de los preparativos, parece muy interesante. Parece un evento al que vale la pena ir. También el miércoles, antes de eso, va a haber la sesión de la reunión del GAC con la GNSO, considerando nuevamente algunos debates interesantes que se van a dar entre ambos. Hay una reunión entre el equipo de política y el GAC para hablar del uso ilegítimo del DNS. Es una reunión sumamente interesante también.

Luego, pasando al último día de nuestro programa de conferencias, tenemos un evento de At-Large. La sesión de cierre. Va a haber el análisis de la información de la semana, algunos puntos sobresalientes. Va a haber una introducción de algunos cursos del programa ICANN Learn, que hace un año que le venimos dedicando tiempo a esto. Estamos realmente muy orgullosos de lo que venimos produciendo. Les vamos a contar un poquito sobre lo que estamos haciendo. Tenemos los invitados especiales: el CEO, León Sánchez nuevamente, para preguntarles cuáles son los puntos sobresalientes de la semana para ellos. Va a ser un tema muy interesante. La propuesta en las redes sociales, que van a participar en la reunión. Vamos a ver los resultados. Darle al NomCom una oportunidad para contar también lo que están haciendo en ICANN.

Para el resto del jueves va a ser realmente interesante. Lo primero, por supuesto, va a ser una plenaria sobre los compromisos voluntarios de los registros. Muy importante para nosotros porque estamos involucrados en eso. Quien está a cargo de la política y ese tema, Jonathan Zuck, va a tomar la palabra sobre eso. Asimismo, el foro público y la reunión pública con la junta que se va a dar en el programa de la semana para nosotros. También se va a hablar de la aceptación universal, la remediación de la misma. Va a ser interesante. Va a estar en el programa. A quienes les interese aceptación universal, verifíquelo. Ese es el programa para nosotros. Una de las cosas para nosotros que llevan a las reuniones es que tratamos de que la comunidad At-Large, nosotros queremos que esté más consciente de los temas que estamos debatiendo durante la reunión de ICANN. Le vamos a dar a Jonathan Zuck la oportunidad de que nos presente los puntos de conversación para que podamos meditar con eso. Vamos a tener una conversación interesante seguramente en las sesiones por venir. Le voy a pasar la palabra antes de lo que pensaba para que tenga la oportunidad de comenzar con las presentaciones. Jonathan, tiene la palabra.

JONATHAN ZUCK:

Gracias, Maureen. No sé si esto está en la agenda para la reunión pero quiero que la gente lea lo que puse en el chat. El equipo de redes sociales también agregó algo especial y nuevo este año para la competencia de redes sociales. Es un muro social. Si acceden a ese link que puse en el chat van a ver todos los tuits y todos los posts en

Instagram con el hashtag #ALAC70. Todo en el mismo lugar para que ustedes vean lo que está pasando dentro de nuestra comunidad. En cuanto a lo que se postea, las fotos que se suben y todo ese tipo de cosas. Asegúrense de ponerlo en una ventana diferente: [atlarge.wiki/wall](https://atlarge.wiki/wall). Ahí van a poder ver lo que preparó el equipo de redes sociales para nosotros, para que podamos ir siguiendo lo que todos están haciendo durante el transcurso de esta reunión. Muchas gracias. Ese era un tema aparte.

Como dijo Maureen, empezamos con el hábito de iniciar las sesiones de la ICANN con una revisión de algunos puntos especiales. Es una especie de reseña general de posiciones de consenso que adoptamos en los grupos de trabajo o como parte de nuestro asesoramiento a la junta o simplemente correspondencia que intercambiamos. Algunas posiciones que tomamos con respecto a distintos temas que nos parece que serán importantes durante esta reunión en función de lo que se está hablando y también en función de lo que está en la agenda.

Ahora iniciamos en general las reuniones con una reseña general de nuestras posiciones acerca de alguno de los temas que se debaten, no solamente en las sesiones sino también, como dijo Maureen, quizá en el intercambio que se hace en las redes sociales. La ICANN estableció las fikas, que son esas pausas, esos recesos para el café. También hay una nueva funcionalidad que permite organizar rápidamente una reunión personal por Zoom con otras personas para crear una reunión

de pocas personas dentro de la reunión. Esta es una oportunidad de plantear alguno de estos puntos.

Esto es lo que vamos a hacer ahora. Si me permiten, voy a hablar brevemente acerca de algunos de estos puntos. Voy a tratar de simplificarlo. Solo cuatro temas que pensamos que siguen siendo las cosas y los temas de los que vamos a hablar en esta sesión en función de la agenda y de lo que se está debatiendo con mayor frecuencia en la actualidad.

Como siempre, EPDP es un proceso que tiene que ver con el departamento de cumplimiento de la ICANN, el cumplimiento de la ICANN con GDPR en Europa con respecto a la privacidad de las personas y al manejo de la información que históricamente era pública y ahora se está volviendo una base de datos más cerrada y hay cuestiones con respecto a qué debería seguir siendo público, qué debería ser privado y también cómo accedemos de manera legítima a la información que se mantiene privada cuando es necesario. Este sería el primer punto para At-Large. La protección para el consumidor es nuestra prioridad. Hay muchas voces dentro de la comunidad de la ICANN que están en el otro extremo y que se centran en los derechos de los registratarios. La Cámara de Partes contratadas se concentra en las responsabilidades y las reglamentaciones. At-Large y el GAC son los que se centran principalmente en la protección de los consumidores y cuáles son las cuestiones para los usuarios que de manera diaria utilizan el sistema. Ese es el primer punto, la protección del consumidor. Esa es nuestra prioridad.

Otro punto importante para nosotros es que el sistema que se creó para que la gente pueda presentar reclamos e interactuar y obtener más datos de las partes contratadas se llama SSAD. Es algo que nos parece que es extremadamente complejo para lo que el sistema nos da. Nosotros sugerimos que no se cree algo. Podemos crear algo que sea simplemente un ticket, una solicitud de información en un programa que no está automatizado. Esto lo haríamos de manera mucho más económica que con SSAD. Nosotros sugerimos que no se haga SSAD, si bien forma parte de las recomendaciones de la GNSO y la junta. Una parte minoritaria de las deliberaciones de la GNSO y del asesoramiento a la junta se pronunciaron con respecto a SSAD y la razón es que en este momento no hay un camino claro para aquellos actores que no son gubernamentales y que necesitan obtener acceso a los datos, ya sea investigadores o especialistas o gente del campo de la propiedad intelectual, aquellos que necesitan identificar a quienes realizan actividades ilegítimas.

Lo que quiero decir es que necesitamos un claro camino para acceder a la información y no estamos a favor del sistema actual. Todavía estamos trabajando en una serie de cuestiones relacionadas con cómo se maneja la información a nivel legal, cómo se maneja a nivel personal. Se está hablando mucho acerca de este tema pero estos son los puntos principales en relación con este tema.

Con respecto a cuándo hablaríamos de esto, tenemos el foro público el jueves. Creo que se hablará sobre este tema, el EPDP, en ese foro. Me voy a detener aquí para ver si hay alguna pregunta o si alguien, Alan o

Hadia, quieren agregar algo sobre alguno de los puntos que mencioné. Con todo gusto voy a responder preguntas o escuchar a quien quiera hablar. Adelante.

No veo que nadie levante la mano. ¿Alguien dijo algo? ¿Alguien quiere hablar? De acuerdo. El próximo tema frecuente es uso indebido del DNS. Este ha sido un tema muy importante para At-Large durante mucho tiempo. El año pasado lo retomamos a lo grande. Empezamos en ICANN67, donde tuvimos una sesión que se llamaba sesión de escenarios en la que analizamos las situaciones en las que cumplimiento contractual no podía actuar y las partes contratadas pensaban que deberían haber actuado. Desde entonces organizamos sesiones y reuniones plenarias sobre el tema de uso indebido del DNS. Casi hasta el punto de que la cámara de partes contratadas ya está un poco molesta pero era un tema importante para At-Large y, por lo tanto, los puntos importantes relacionados con esto son que por lo menos por el momento estamos centrados en lo que llamamos los malos actores, los actores ilegítimos que sistemáticamente descuidan el tema del uso indebido del DNS. No son las personas que vienen a las reuniones de la ICANN sino aquellas partes contratadas que están en el resto del mundo, que actúan equivocadamente o que al menos no hacen lo suficiente para actuar correctamente. ¿Qué está haciendo cumplimiento contractual para resolver esto?

La FTC recientemente publicó un informe de Estados Unidos acerca de ransomware y phishing, que están creciendo. Este es un problema que está creciendo y que no se está reduciendo en términos generales. At-

Large también considera que debería haber una reforma antes de cualquier nueva ronda. Hay mucha presión para tener una nueva ronda de solicitudes de nuevas cadenas de caracteres. Nosotros pensamos que primero deberíamos hacer una reforma acerca del uso indebido del DNS. En la ICANN67 dijimos que también íbamos a trabajar, además del área de políticas dentro de la ICANN, íbamos a empezar a llevar a cabo un proyecto de educación. En la última reunión de la ICANN tuvimos una sesión con un torbellino de ideas acerca del material y de lo que se puede hacer en relación con la formación y educación. Cómo podemos informar a los usuarios finales con respecto al uso indebido del DNS porque aún vivimos en un mundo en el que la gente entrega las contraseñas simplemente cuando alguien se las pide. No es difícil el hackeo técnico. Está avanzando. Es lo que algunos llaman ingeniería social o hackeo humano. Hay muchas dificultades relacionadas con este tema y el uso indebido del DNS. Estos son los puntos principales.

En cuanto a las sesiones, la Cámara de Partes Contratadas creó un grupo de trabajo del uso indebido del DNS y organizará una sesión de relacionamiento con la comunidad hoy a las 10:30 hora de Cancún o 3:30 UTC. Esta será una buena sesión en la que ustedes podrían participar. Aprovechen para intervenir y hablar acerca de los puntos que plantea At-Large. ¿Hay alguna pregunta con respecto al uso indebido del DNS? Muy bien. Si no me doy cuenta de que alguien levantó la mano, por favor, avísenme. Estoy mirando la lista. Creo que no me salteé a nadie. Muy bien.

Otro tema importante para nosotros es el tema de aceptación universal. Básicamente, la idea es que los sitios web y los sistemas de correo electrónico pueden manejar lo que ahora es una enorme variedad de dominios de alto nivel. Lo que está a la derecha del punto, .COM, .NET. Antes era simple, código de tres letras. Ahora se amplió y hay 1.500 nuevos nombres: .FOTOGRAFIA, .GALERÍA, etc. Con esta expansión también se incluyeron nombres de dominio internacionalizados. Nombres de dominio que están en código de escritura no románico, chino, cirílico, árabe, etc. Aceptación universal es la idea mediante la cual las herramientas existentes, principalmente los sitios web que piden una dirección de mail por ejemplo o los sistemas de mail propiamente dicho, deben ser compatibles con esta expansión de nombres de dominio pero aún no lo son. El 80% de los sitios web no son compatibles con la aceptación universal. Es decir, no aceptan todos los nuevos nombres. La comunidad de At-Large considera que este es un problema para los usuarios individuales que quizá estén tratando de utilizar Internet en su código de escritura nativo o una dirección de mail que utiliza un código de escritura nativo. Esto socava la legitimidad de la ICANN porque se expande el espacio de nombres y nadie le presta atención. Este es un problema. ¿De qué sirve ampliar, expandir la disponibilidad de dominios de alto nivel si terminan en listas de bloqueos y son bloqueados accidentalmente por los sistemas? La idea es expandir el espacio de nombres de dominio. Esto se está haciendo pero es como una fiesta a la que no va nadie.

Finalmente, At-Large consideramos que es necesario avanzar con los progresos que se necesitan antes de las nuevas rondas, con los avances. Tenemos que agregar más nombres porque hay nombres a los que la gente no les está prestando atención en este momento. Hay una sesión el jueves a las 9:00 hora de Cancún, 2:00 de la tarde UTC, cómo remediar las cuestiones de aceptación universal. Esta es una sesión muy interesante en la que podríamos participar como comunidad At-Large. Espero que ustedes puedan participar, que hagan preguntas, que se informen más sobre el tema, porque es un tema en el que vamos a involucrarnos mucho de aquí en adelante. ¿Hay alguna pregunta acerca de aceptación universal?

Muy bien. Finalmente tenemos el tema de los procedimientos posteriores. Los procedimientos posteriores son lo que tiene que ver con la nueva ronda de solicitudes para los dominios genéricos de alto nivel. Es un grupo de trabajo que ya lleva trabajando cinco años, aproximadamente, para crear una nueva serie de reglas y estándares relacionadas con la expansión de la cantidad de dominios de alto nivel pero seguimos teniendo bastantes preocupaciones que deberíamos resolver antes de que haya una nueva ronda. Un tema que nos interesa mucho es la idea de apoyo al solicitante. Esto falló en la ronda anterior y el grupo de trabajo no estableció una meta clara en cuanto a las políticas relacionadas con el apoyo a los solicitantes. Qué sería el éxito en este sentido. Sin esos objetivos no vamos a poder tener un programa exitoso.

Para iniciar este diálogo tenemos una sesión interna de At-Large en la que vamos a hacer un torbellino de ideas acerca de los objetivos del programa de apoyo para solicitantes. Nos sigue preocupando los nombres geográficos, apoyamos las propuestas que involucran la notificación a los países soberanos acerca de nombres de regiones, ciudades capitales, etc., que van a ser registrados por alguien como dominio genérico de alto nivel para que puedan estar alerta y tomar alguna medida si fuera necesario. Seguimos entonces avanzando con los nombres geográficos.

Tampoco hay claridad con respecto a lo que llamamos el compromiso voluntario de los operadores de registro, que antes se llamaban los PIC voluntarios o compromisos de interés público. Hay mucha controversia con respecto a si los PIC voluntarios tuvieron éxito en la última ronda, si se hicieron cumplir suficientemente. Qué clase de cumplimiento está asociado con el alcance y la jurisdicción de la ICANN. Una vez más, pensamos que se necesita más claridad con respecto a los compromisos voluntarios de los operadores de registro antes de la siguiente ronda.

Finalmente, las subastas. Vimos lo que ocurrió con las subastas en la ronda de 2012. Mucha gente ganó mucho dinero perdiendo su nombre de dominio. Pensamos que aquí hay una oportunidad de mejorar el sistema. Nosotros tomamos una posición bastante establecida en cuanto a que no debería haber subastas privadas. No es una opinión de consenso. Tampoco están las recomendaciones a la junta pero la

comunidad de At-Large continúa presionando sobre esta idea. No debería haber subastas privadas.

En cuanto a las sesiones, tenemos la sesión conjunta de ALAC y GAC el martes, a las 4:30 hora de Cancún, 9:30 de la noche UTC. Tenemos nuestra sesión que es apoyo para el solicitante. Esto lo mencionó Maureen, el miércoles a las 3:30 UTC. Luego tenemos una sesión plenaria que será moderada. Alan Greenberg nos va a representar y la sesión se llama: “Compromisos voluntarios de los operadores de registro: Hacer las cosas correctamente”. Esta sesión tendrá lugar el jueves a las 3:30 UTC. Hay muchas sesiones sobre los procedimientos posteriores y tenemos que asegurarnos de hacer escuchar la voz de la comunidad At-Large. ¿Alguien tiene alguna pregunta acerca de los procedimientos posteriores o algún otro tema?

Estos eran los cuatro temas principales que quería debatir. Si no hay ningún otro tema, entonces quiero que accedan a las diapositivas que están en la agenda. Evin, del personal de la ICANN, amablemente en la sección de notas hizo una lista de los documentos que está produciendo At-Large. Si les interesa más información, esa información está disponible en la presentación de PowerPoint que está en la agenda. Si no hay ninguna otra pregunta, le vuelvo a dar la palabra a Maureen.

MAUREEN HILYARD:

Muchas gracias, Jonathan, por la introducción tan importante de las perspectivas de At-Large. Es muy importante preparar a los

participantes para los debates que se van a dar durante ICANN70. Nos queda un poco de tiempo. Quería aludir a un debate que tuvimos hace una hora con el GAC sobre algunas perspectivas compartidas, sobre el uso indebido del DNS, del que se habló primero. Me preguntaba si podía resumir alguno de los temas importantes que surgieron de esa reunión para que la gente tenga una idea de qué se trata y hacia qué estamos trabajando en cuanto a las perspectivas compartidas de ALAC y GAC. ¿Nos puede contar?

JONATHAN ZUCK: ¿A mí me está preguntando?

MAUREEN HILYARD: Usted o Joanna.

JONATHAN ZUCK: Joanna, ¿quiere comenzar?

JOANNA KULESZA: Muchas gracias. Sí. Agradezco la cantidad de reuniones de At-Large que se han mencionado, que son de interés de la comunidad de At-Large, reflejando los temas de política en los que ahondó Jonathan en gran detalle. Si podemos ver en el temario, pareciera que hemos tenido éxito en lograr el consenso y plataformas de colaboración con la perspectiva asesora del comité, con un muy buen vínculo con el GAC y para trabajar con los grupos de trabajo, para que el comité asesor

trabaje en el mejor interés de los usuarios finales y respectivamente de las personas dentro de este espacio.

Concluimos entonces con el grupo de trabajo de seguridad pública y volvimos a entrar en los temas que indicó Jonathan con énfasis en el uso indebido del DNS. Un muy buen punto de partida para avanzar sobre el tema y nutrirnos sobre que esto no debería evitar que a futuro tomemos acciones tangibles que reflejen lo que indicó Jonathan. Con esto en mente, las reuniones sobre las que nos llamó la atención Maureen respecto de las reuniones del ALAC y de las demás, también nos va a permitir alinear nuestra posición, nuestras declaraciones, nuestro trabajo dentro de los grupos de trabajo de política pero también en el asesoramiento con el liderazgo de Alan, por ejemplo, sobre las directrices del área europea.

Creo que nos muestra la fuerza del trabajo conjunto de los comités asesores con una buena comprensión de los puntos de consenso. No hay demasiado debate o discusión respecto de lo que estamos tratando de hacer porque compartimos el mismo vocabulario. Es un placer compartir el trabajo con ustedes en términos de la relación con el GAC y espero que esta iniciativa individual nos permita facilitar la creación de capacidad, al menos aquellos que vienen participando como At-Large y como indicó Maureen.

Muchas gracias, Maureen, Jonathan, Evin y todos los que han participado en acumular el conocimiento para preparar los cursos de ICANN Learn. Este también es un excelente momento para trabajar con estas iniciativas que se están desarrollando, que están avanzando.

Creo que la conversación que estamos llevando a cabo nos va a permitir entender mejor las necesidades locales e invertir de manera coherente. Voy a parar aquí. Si pasé algo por alto, por favor, les ruego que lo agreguen y elaboremos sobre el tema.

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Joanna. ¿Hay alguien disponible para contar sobre ese tema antes de que cerremos?

YRJÖ LÄNSIPURO: Muchas gracias. Creo que es una muy buena reunión que tuvimos con el grupo de trabajo de seguridad pública. Un tema del que me quedé un poco fuera es que no es buen momento para hacer nuevos estudios, nueva normativa en lugar de utilizar las herramientas con las que cuenta cumplimiento, que tiene a su disposición.

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. No siempre tenemos una oportunidad de informar a nuestra comunidad inmediatamente después de una reunión conjunta con el GAC o cualquier otro grupo. Me pareció una oportunidad, habernos reunido hace una hora aproximadamente y tocar los temas que se van a repasar de todos modos durante ICANN70. Es un placer y muchas gracias, Jonathan, Joanna y Yrjö, por compartir esa información con la comunidad. Si no hay ninguna otra pregunta o consulta, no he visto manos levantadas, tenemos tanta gente presente y agradezco su atención, y que estén con nosotros. Si no hay ninguna

otra consulta o pregunta y están todos conformes con lo conversado, se les ha presentado el temario, los puntos de conversación. Si surge alguna cosa en una conversación, la idea es tener el aporte de ustedes, lo que tengan que decir. Muchas gracias por acercarse a nosotros, por compartir el chat que estuvo sumamente activo y muy interesante. Excelente semana para todos. Esperamos verlos en nuestras sesiones. Muchas gracias.

JONATHAN ZUCK:                    Gracias a todos.

**[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]**